

La Crónica Meridional.

a actividad, tanto de breves como cuantiosas cifras y poco a Hacienda tas de bienes.

ro de casa... entrado en ella, donde

la fórmula al ocupar

elismo tie-

dido por el

impression

Nuestro han

en todos se

n de orden

amiento a la

carácter al go-

hombría y

llorar al p

us derchos

que se re-

ciumento y

asado.

ado, porre-

r, una pres-

el gober-

cerán bas-

o

ciero. Hay

nos quiene

s, des las

cherías que

desas y tra-

s. Porresta

pió interés,

en sus infini-

semejanzas

as medidas

edificio de

lata es que

anqua es in-

certo daterida-

Gobernacion

uras de Ser-

tante ecos

á la que

esta y sa-

nto de Gracia

el concejo

el tribunal

de la corte ha

erato pu-

l a 7 del

integrable de

parte definiti-

sas cotizas sis-

tas contribu-

y hallan-

ca gana for-

sta provin-

cia. Todos los

equivalentes de

las naciones.

vó reparti-

ministración

facultades

que les

derecho á

reino á esta

termino de

ñado. El re-

os cuotas,

que acredi-

tos, con-

egocios

una vez ter-

cion, gene-

resolución

el domingo

desagrada-

los ingleses

que, gracias

de la auto-

admisión y

los buques.

mplizada por

Barcelona,

unas tres

de Vinaroz,

entre las cuales se vijan algunos individuos de tropa, paisanos mogilizados y además algunas señoras; todos los cuales habían sido hechos prisioneros por los carlistas á la entrada de estos en aquella población.

Copiamos de un periódico:

Continuaba anoche asegurándose, por las personas más identificadas con el gobierno, que prevalecerá al fin el propósito de que no se rompiese la constitución, formándose en este caso un gabinete compuesto de elementos que representasen aquella política.

Anoche, como el día anterior, seguían discutiéndose los probables de que fueran encargados de formar el nuevo gabinete los Sres. Topete y Sagasta. Para ambas causas se citaba gran número de nombres de los individuos más caracterizados en la actual situación.

Habían el suceso en que dà cuenta el Imparcial de su nombramiento, y del cual hablamos en otro lugar:

En distintos lugares de este numeroso pedazo al país que facilita recursos al Gobierno para la pronta conclusión de la guerra. Nunca nos algarriamos tanto como hoy de que nuestra redacción y nuestra modestísima empresa tuviésemos cuantiosos recursos que para aquella obra se necesitan, porque nos causa rubor la coftedad de la ofensa que en este momento podemos poner á disposición del Estado.

Hay, sin embargo, entregamos diez mil reales vellón en la Tesorería central como donativo voluntario para las atenciones de la guerra.

La redacción y la empresa de *El Imparcial*, que representan son pobres, no pueden estender á mas de lo que su escrúpulo, pero humilde y todo como él, nos garantiza á la Nación que lo acepta, deseando que el patriotismo de nuestros conciudadanos pague de algún valor lo que sea en su mismo insignificante.

No tiene palabras el testimonio, nosotros á lo menos nosotros tenemos para glorificar como se increcan hechos de esta naturaleza.

Dice el *Imparcial*: «... Hoy se ha presentado en nuestra redacción un sogato oficial retirado de nuestro ejército, cuya nombre no basta a mencionar por no tenerlo modo de entregar un duro que sirva de socorro á los pobres heridos que han peleado por la santa idea liberal; y al descubrir un balo que llevaba bajo el brazo, exclamó: ¡Y la única cara que poseo!»

Escusamos añadir comentarios: estas últimas palabras son todo un poema que deben olvidar los que de liberales se precian.

El Gobierno, dispuesto á llevar al Norte los elementos necesarios para dar al carlismo un golpe decisivo, envió ayer numerosos refuerzos al Sr. duque de la Torre que por el momento lleva en posesión 8 batallones, alguna artillería y otros elementos de guerra.

PÁRSES TELEGRÁFICOS.

París, 24.

Se ha publicado una carta del señor Thiers, censurando energicamente la conducta del Sr. Ledru-Rollin.

Sigue noticias de Strasburgo. Alcaldía envia protesta contra las declaraciones que hizo en el parlamento alemán el obispo de Strasburgo señor Roess.

Londres, 25.

El emperador Guillermo, ha escrito una carta á lord Russell, dándole sus gracias por las simpatías en la lucha que ha entrañado contra el clericalismo, que es el enemigo de la libertad de conciencia.

Roma, 25.

Ha fallecido el cardenal Barnabó, proyecto general de la propagación.

Berlín, 25.

La cámara de los diputados ha aprobado el proyecto de ley estableciendo el matrimonio civil. Creégo que los diputados de la Asamblea continuaran asistiendo a las sesiones.

Lisboa, 25.

Cortes — Un diputado ha interpelado al gobierno, llamando su atención sobre el proceder del Tesoro español, el cual no ha devuelto cupones pertenecientes a

tenedores portugueses que lo habían sido enviados por el Banco ultramonarca, en seguida fundado en Portugal. Impidiendo así la negociación de dichos cupones.

El ministro de hacienda ha contestado que el Gobierno portugués nada tiene que ver en esto, los buques entre particulares y el Tercio español, pero que, sin perturbar la relación á Internacionales, estaba dispuesto a apoyar las reclamaciones de los interesados.

GACETILLAS.

Incendio. — Una página mas de gloria al Cuerpo de Bomberos de Almería y un laurel mas á la historia de este honrado pueblo.

Sería como cosa de la una y media del dia 1.^o del actual, cuando las campanas de las Iglesias de esta Capital dieron la señal de alarma.

Inmediatamente el cuerpo de Zapadores Bomberos, todas las autoridades, Ayuntamiento y sus Agentes, y la benemérita Guardia Civil, corrieron al lugarez del siniestro, Barrio Alto y casa de don Manuel Benítez, y reunidos los correspondientes jefes de aquella ilustre institución con los Arquitectos Municipales y Provinciales y demás oficiales de Atajue, se dió principio á la extinción del incendio que amenazaba serios peligros, porque la casa toja y parte de las inmediatas estaban completamente llenas de espuma.

Qué espectáculo tan magestuoso á la vez que triste!

Era todo el Barrio Alto un completo horizonte de cabezas humanas!

Allí estaba todo el pueblo de Almería dispuesto a prestar sus auxilios.

Allí estaba, en masa el Cuerpo de Bomberos con todos sus útiles y herramientas, y en cada rostro se reflejaba esa satisfacción propia del que está seguro de vencer el peligro pese de poca en juego sus brazos y sus conocimientos.

Allí había sin dudarlo ni un solo momento de cabecitas humanas!

Allí estaba Almería llena con esa magistral proyección de sus hijos, con esa bondad que respira por todos sus poros, con esa alegría especial que la eleva á una altura poco común.

Las primeras operaciones fueron desahorarse de muertos y de espanto, toda la parte no incendiada del edificio y las casas medianas.

Toda la calle principal de este barrio y una plaza espaldas del edificio quedaron esquiladas de rollos de pleita.

Si esta singular cantidad de espuma no es rastrera con tanta prontitud, y se sigue la hace presa de su voracidad, no queda el sello impuesto que no huya experimentando los terribles efectos de las llamas.

El fuego quedó reducido á una sola habitación.

Mientras la segunda brigada ó sea de corte, rajó á la techumbre con una brevedad admirable, las dos bombas destruyeron tal torrente de agua sobre la pleita incendiada, que á los pocos momentos el fuego estaba completamente dominado en admiración de cuantos presenciaron el acto.

Relativamente á lo que se esperaba, las pérdidas no fueron muchas, si bien las bajas para medio arruinar á su dueño que con el producto de una escasa fortuna, venía alimentando á su familia.

Nadie salió de las Antorchaes de Almería y vivió á muchos facultativos, colocados en los sitios mas visibles, sin duda para que con mas prontitud se les incontrase, da la una desgracia que afortunadamente no llegó á ocurrir.

Murió Hull, ideó de la fábrica de esparto situada en el camino de Granada acudió con dos bombines á la casa incendiada donde prestó servicios dignos del mayor elogio.

La bomba con que este Ayuntamiento enriqueció el parque, dio resultados admirables, tanto que la fuerza de su explosión, á guisa de pico, levantaba los ladrillos de la techumbre.

En este siniestro, una mujer del pueblo ha prestado el servicio de una heroína, y no consignamos su nombre por ignorarlo.

Ya formado el cuerpo de Bomberos

para retirarse al Parque, nuestro simpático Alcalde pidió en breves y sentidas frases, dijó la enhorabuena á esta ilustre institución por el triunfo que acababa de conquistar, concluyendo con un vivo al cuerpo que fué contestado con entusiasmo. Los bombeos dieron otros al Ayuntamiento, Ayuntamiento y Jefe organizados y en completa formación y con el silencio mas profundo abandonaron el lugarez del siniestro.

En nombre de la humanidad les damos el parabién, así como á todos los que en mas ó menos escala han contribuido á la extinción del incendio, y nuestras mas expresivas gracias á las autoridades de Almería por su buen celo y á la fuerza que concurrió al acto.

La vida artística de Isidoro Moix.

Escriptor, escritor y distinguido literato D. José de la Rivailla que perteneció á la Academia Española, acaba de ser publicado por la casa editorial de Medina y Navarro en un preciosísimo tomó en 8^o, edición de lujo. La circunstancia de ser el trabajo más valioso que se ha hecho acerca del gran autor español, y el talento del Sr. Rivailla, el crítico de Moratin, dan un gran valor á este libro, que será bien acogido sin duda alguna por las personas ilustradas. Vendrá en 8 reales en Madrid; los pedidos á los señores Medina y Navarro, 25.

Vigamento y Pildoras Holton.

Dispositiva, Disordenes de la Digestión. Personas hay que están especialmente propensas á las afecções del estómago y siguiendo éstas se van acomodadas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el bigote y el estómago, el corazón y los pulmones participan pronto del desarrreglo y los efectos de esta combinación de males se hacen visibles.

Estas alarmables pildoras obran directamente sobre los citados órganos y no turban en restituirlas la salud normal. Las impresas son expedidas del sistema, los órganos de la respiración son liberados de toda obstrucción, la sangre irritada es refrigerada, las secreciones biliosas son regularizadas, la acción del corazón se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornandose entraña la digestión en el estado natural de orden y realceando el espíritu.

Tres inicios bastaron para esta operación: cada Bombero un gigante, cada hombre un elefante.

Toda la calle principal de este barrio y una plaza espaldas del edificio quedaron esquiladas de rollos de pleita.

Si esta singular cantidad de espuma no es rastrera con tanta prontitud, y se sigue la hace presa de su voracidad, no queda el sello impuesto que no huya experimentando los terribles efectos de las llamas.

Hay á la venta igualmente gran surtido de flautas francesas de una ó dos llaves, Clarinetes, Violines, Arcos, cada una y bella clase de accesorios, incluso casillas para clarinete y el quinto.

COMUNICADO.

Insertamos sin comentario el siguiente comunicado que nos remite don Guillermo Hall, dejando á los interesados que contesten á los cargos que en él se les hacen.

Fábrica de la Noria 2 de Marzo de 1874.

Se. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mío: Por medio de su apreciable periódico deseaba hacer algunas observaciones respecto del fuego que ocurrió ayer en el Barrio Alto. — Relativo á la asistencia que presté, desgraciadamente